



Weihnachtsbrief 2024

"DER FRIEDE DER WELT BEGINNT IN DEN HERZEN DER MENSCHEN."

KARL JASPERS

Liebe Mitglieder und liebe Kolleg*innen,

Nach dem Motto "Alle Jahre wieder..." flattert der jährliche Weihnachtsbrief wie eine kleine Friedenstaube verbunden mit lieben Grüßen in eure Briefkästen!

In diesem Jahr ist wieder viel geschehen:

Im Großen wie im Kleinen, global wie national.

Es bleibt zu hoffen, dass sich Liebe und Frieden durchsetzen und den Menschen ein gutes Miteinander ermöglichen.

Insbesondere zum Jahresende sind noch viele Unklarheiten durch das neue Kindertagesförderungsgesetz, welches zum 01.01.2025 in Kraft tritt und uns alle beschäftigt.

Folgende Themen und Ereignisse haben uns in diesem Jahr beschäftigt:

1. Rückblick 2024:
Austausch mit dem Landrat, Vorstandswahlen, Fachaustausch, Fachplanungsgruppe, Vertretungsstützpunkt, Bericht aus dem Landesverband
2. Ausblick und Termine

1. Rückblick 2024



Austausch mit dem Landrat

Wir haben uns als Vorstand des Vereins am 26.03.2024 mit dem **Landrat** Björn Demmin getroffen und mit ihm über die regionalen Herausforderungen und den Evaluationsbericht gesprochen. Dazu haben wir Handlungsempfehlungen aufgezeigt, um die Kindertagespflege vor Ort zu stärken.

Vorstandswahlen

Im Sommer wurde ordnungsgemäß und fristgerecht zur Mitgliederversammlung eingeladen und der neue Vorstand am 03.07.2024 gewählt:

1. Vorsitzende bleibt Brigitte Oberschelp aus Preetz
 2. Vorsitzende ist Jane Schade aus Rendswühren
- Kassenwartin ist Nina Voß aus Preetz

Wir bedanken uns nochmals sehr herzlich für den ehrenamtlichen Einsatz von Tineke Büttner, die nach zwei Jahren den Posten als 2. Vorsitzende abgegeben hat und für das langjährige Ehrenamt von Birthe Hentschel als Kassenwartin. Wir wünschen Euch alles Gute!

Fachaustausch mit der Fachberatung Kreis Plön

Im Fachaustausch mit unserer Fachberatung wurde u.a. über folgende Themen gesprochen

- Fachplanungsgruppe
 - Ergebnis zum Landesbaurecht: Keine Nutzungsänderung mehr notwendig!
 - Neue Vertretungskraft im Stützpunkt Preetz
 - Gesetzesanpassungen ab 2025
 - Fortbildungsflyer 2025
- u.a. mit dem Kompetenzteam Inklusion
- In der **Fachplanungsgruppe** geht es um den Austausch zwischen Verwaltung, Kitas, weiteren Trägern, Kreiselternvertretung und der Kindertagespflege. Wir haben uns im November als neuen Vorstand vorgestellt und die Aspekte der Kindertagespflege zum Thema der Bedarfsplanung mit eingebracht. Ein Teil der neuen Kreiselternvertretung hat sich ebenfalls vorgestellt.
-

- Durch die **Änderung des Landesbaurechts im vorletzten Jahr** waren die Kindertagespflegepersonen bei angemieteten Räumen verpflichtet einen Nutzungsänderungsantrag zu stellen. Diese gesetzliche Regelung wurde zum Glück wieder **rückgängig** gemacht, da sich der Landesverband dafür eingesetzt hat. Das Sozialministerium hat die Sache in die Hand genommen und mit der Politik die Kindertagespflege aus den Regelungen ausgenommen.



- Der **Vertretungsstützpunkt** in Preetz hat die Türen wieder geöffnet:



“Mein Name ist Nadja Hübler und ich wohne hier in Preetz mit meinem Mann und meinen beiden Kindern (6 Jahre und 20 Jahre alt).

Ich bin seit 2003 qualifizierte Altenpflegehelferin und werde ab 07.12.24 qualifizierte Kindertagespflegeperson sein. Seit dem 01.11.2024 bin ich im Vertretungsstützpunkt Preetz tätig.

Zu meinen Hobbys zählen lesen, puzzeln, rätseln, Rad fahren, Spiele spielen und malen.”

Bitte werbt für die Vertretungsstützpunkte im Kreis Plön, damit diese wichtigen Einrichtungen bestehen bleiben können.

Gut zu wissen: Die weitere Eingewöhnung im Stützpunkt ist für die Kinder in der Regel innerhalb von wenigen Tagen abgeschlossen, da die Kinder durch die erste Eingewöhnung bei der regulären Kindertagespflegeperson bereits die Trennung erfahren und gelernt haben.

Rückblick Kinderfest in Bredeneek

Unser Verein hat am **Sonntag, den 08.09.2024** das erste Mal am Bredeneeker Kinderfest teilgenommen.

Das war nur mit Eurer Hilfe möglich und wir bedanken uns bei allen ehrenamtlichen Helferinnen. Birthe Hentschel, unsere ehemalige Kassenwartin hat die Organisation übernommen. Vielen Dank! Das Wetter hat zum Glück mitgespielt, es gab viele Besucherinnen und glückliche Kindergesichter!

- **Fortbildungsflyer:** Der “Rote Flyer” ist bereits fertig und wird wie üblich zum Jahreswechsel an alle KollegInnen verschickt. Unter anderem wird sich das “Kompetenzteam Inklusion” darin vorstellen, welches verschiedene Hilfestellungen für Kita und KTP anbietet. Welche Fortbildungsthemen sind Euch wichtig? Meldet euch gerne bei uns oder bei der Fachberatung, wenn es Wunschthemen gibt. Dann können diese Themen vielleicht im folgenden Flyer aufgenommen werden.

2. Bericht aus dem Landesverband

Das Jahr 2024 war wieder ein sehr arbeitsreiches Jahr.

Bundesweiter Austausch: zwei Länderkonferenzen digital und Präsenz, Treffen in HH, Mitgliederversammlung des BVKTP in Berlin.



Der Landesverband Kindertagespflege SH e.V. hat am Samstag, den **14. September 2024 den ersten landesweiten Fachtag Kindertagespflege in Kiel** durchgeführt! Die Veranstaltung war ein voller Erfolg! Der Vorstand bedankt sich bei allen HelferInnen und Teilnehmenden für das tolle Miteinander und die Unterstützung. Der einleitende musikalische Flashmob wurde mit Kindern und KTPP aus dem Kreis Plön durchgeführt. Die Ministerin Aminata Touré hat Grußworte gesprochen und ihre Anerkennung und Wertschätzung für die Kindertagespflege ausgedrückt. Im landesweiten konstruktiven Austausch mit den Mitgliedsorganisationen und im Ministerium in den Arbeitsgruppen, Workshops und in den mündlichen Anhörungen im Sozialausschuss des Landtags mit entsprechenden schriftlich formulierten Stellungnahmen zu den Gesetzesentwürfen konnte der Landesverband klar mitteilen und fordern, was die Kindertagespflege zukünftig ab 2025 in Schleswig-Holstein benötigt. Die Deckelung der Elternbeiträge, das damit verbundene Zuzahlungsverbot und die zu niedrigen Mindestsätze des Landes sorgen nach wie vor für große Probleme für die Kindertagespflegepersonen im Land. Das Gesetz wurde am 20.11.2024 verabschiedet und tritt zum 1. Januar 2025 in Kraft. Nun müssen die Kreise und kreisfreien Städte die gesetzlichen Neuregelungen im Eilverfahren umsetzen, d.h. in Satzungen gießen. Möglichkeiten, um noch positive Anpassungen zu erwirken, bleiben den Regionalgruppen nicht. Die Kreise und Städte haben sich abgesprochen, zukünftig keine freiwilligen Zusatzleistungen zu geben. Allerdings sind sie in der Pflicht, dass die Erstattung der Sachkosten angemessen erfolgen muss.

3. Ausblick und Termine 2025

Unser Ziel ist es nun, auf Kreisebene die Politik im Kreis Plön darüber zu informieren und davon zu überzeugen, dass die Beträge auskömmlich sein müssen. Mitte März 2025 findet der nächste Jugendhilfeausschuss statt, Anfang April tagt abschließend der Kreistag. Im kommenden Jahr findet im Mai wieder das **Schusterfest in Preetz** statt: Bitte seid als HelferInnen dabei, unterstützt den Stand, auch mit Kuchenbacken! Durch das doppelte Ehrenamt ist der Vorstand unseres Vereins auch weiterhin verstärkt auf **Mithilfe** von den eigenen Mitgliedern angewiesen. Wir haben im Kreis mittlerweile viele neue Kindertagespflegepersonen. Das freut uns sehr. Wenn ihr neue Kolleg:innen kennenlernt, erzählt ihnen gerne von unserem Verein. Je mehr Mitglieder wir haben, desto sichtbarer werden wir in der Öffentlichkeit und können Qualität und Quantität der Kindertagespflege stärken. Unsere **Anmeldeformulare** sind auf der Homepage hinterlegt.

ACHTUNG: Der Stammtisch findet im neuen Jahr **2025**

wieder **donnerstags** ab 19.30 Uhr und in den **geraden Monaten** zu folgenden Terminen statt:

- 06. Februar,
- 03. April,
- 05. Juni,
- 07. August,
- 02. Oktober,
- 04. Dezember.

Gesegnete Weihnachtstage und ein gesundes und glückliches Jahr 2025!

Euer Vorstand

Nina, Jane und Gitti
